



「学習と部活動の両立」に取り組む、大村高校の様子をお知らせします。

大高インフォメーション

ホップステップ

JUMP!

http://www.news.ed.jp/omura-h/

〒856-0835 長崎県立大村高等学校 大村市久原 1-591 TEL.0957(52)2660

保護者の方へ メールメイトにご加入ください。



6月は高学年!

開会式 6月1日(金)

閉会式 6月2日(土)



祝入学

祝

はばたけ! 未来へ 大村スキャンプログラム  
スーパーサイエンスハイスクール  
SSH指定校 (文科省指定)



“自ら気づき考え行動する”  
～SSH指定校の意義～

長崎県立大村高等学校  
校長 鶴田 耕也

いよいよ平成30年度がはじまりました。新入生73回生と新しく19名の先生方を迎え入れ、大村高校の新年度がスタートしました。それぞれの新しい出会いを大切に、同じ時、同じ空間を共有する仲間同士、充実した高校生活を送ってほしいと願っています。

さて、今日の国際化、情報化の急速な進展により社会は目まぐるしい勢いで変化しており、子どもたちが活躍する10年後、20年後の社会がどうなっているか予測が立ちにくい時代にあります。中には、「今の子どもたちの65%は、今は存在していない職業に就くであろう」「AIの発展に伴い、20年後には今の半分の仕事が自動化されるであろう」という意見もあります。そのような先行き不透明な時代の中では、何が正しく、何をなすべきかを自ら考えて判断して、自分の人生を切り拓いていかなければなりません。そのために、生徒諸君は、この大村高校でしっかりと基礎を固め、変化に対応できる柔軟な発想力や忍耐力、そして、自ら学ぶ姿勢や人間力を身につける必要があります。また、このような時代を反映し、新1年生から大学入試も大きく様変わりすることになっています。

そこで、本校においては、表題の「自ら気づき考え

行動する」を今年度の重点目標に掲げ、主体的で創造性のある人材育成を目指していきます。そして、社会の変化を真実に受け入れ、答えのない課題に果敢に挑み、その課題解決に真摯に取り組む姿勢をもって、世のため人のために尽くすグローバルな人材育成を目指したいと考えています。その実現に向けた取組の一つにSSH(スーパーサイエンスハイスクール)事業があります。

このSSH事業は、科学技術人材育成を主眼とした様々な活動に取り組む事業ですが、本校では、理数教育だけでなく、広い意味での科学的思考力の育成を目指し、全学科を対象とした地域探究を兼ねた教科横断型の探究活動を通して主体的な学びにつなげていくという取組です。(『大村スキャンプログラム』と呼ぶことにしています。)このSSH事業は、文科省から本校が今年度含め5ヶ年間の指定を受けたもので、全国で国公私立高校含め現在約200校しか認定されておらず、長崎県では本校を含め、長崎西高、長崎南高の3校のみで、これまでの本校の教育実績が評価されての指定ということです。実際は、新1年生から学年進行での取組ですが、2・3年生にも著名な講師を招聘する講演会などで本物に触れる機会を多く取りたいと考えています。

このように、大村高校は、今年度から新たな一歩を踏みだし、これまでのよき伝統を継承しながら、生徒・教職員と保護者・地域の皆様と共に新たな歴史を創造していくと考えていますので、本年度もよろしくお願いたします。

## ◎第6回数理探究科課題研究発表会

3月2日(金)、第6回数理探究科課題研究発表会が行われました。2年数理探究科(現3年生)が先生方や1年数理探究科生徒など多くの聴衆の前で1年間の研究の成果を発表しました。審査の結果、6月7日(木)に長与で行われる長崎県高等学校課題研究発表大会口頭発表(ステージ発表)部門に、最優秀賞、優秀賞をとった以下の2グループが推薦されました。県大会は、8月16、17日に佐賀県で行われる中国四国九州地区理数科高等学校課題研究発表大会の予選を兼ねています。上位大会に向け、県大会での健闘を期待します。

### ◇最優秀賞

『メダカの縄張り行動』

岩本佑京(郡中)、大町幸花(大村中)、三戸谷遥乃(郡中)

### ◇優秀賞

『お茶に含まれるアスコルビン酸の測定』

柿本聖成(郡中)、パティンゴ・リュウ(郡中)、林田翔弥(西大村中)、百木大空(大村中)

◇その他のグループは優良賞として表彰



## ◎島原半島ジオパーク研修



4月20日(金)、数理探究科1年生は、島原での新入生宿泊研修の機会を利用して、合宿最終日にジオパーク研修を実施しました。専門講師をお招きし、火山の噴火と崩壊による島原半島の成り立ちや、平成3年に発生した普賢岳の大火砕流災害等について講義を受けました。その後旧大野木場小学校・砂防みらい館にて、火砕流災害の遺構や防災に取り組み現場を見学しました。また当日は、SSHの一環として、普通科・家政科の生徒も大野木場やみずなし本陣に見学に行き、ボランティアガイドの説明を受け防災への意識を高めました。

### 【生徒の感想より】

大野木場小に行き、最初に見たときは、これが本当に学校だったのかと思いました。窓もないし、壁もない、ほぼ全壊に近い状態だったので、火山がこれほどまでに危険なものだということを確認しました。(中略)砂防ダム工事では、安全面にとっても配慮されていることも学びました。日本は火山が多い国です。防災や安全等について、島原→長崎→九州→全国へと伝えていってほしいと思います。

## 家政科課題研究発表会

2月9日(金)、家政科課題研究発表会が開催されました。

3年家政科40名が、1年間調査・研究・実践してきた内容をそれぞれに5分間にまとめ発表しました。

当日は、1・2年の家政科だけでなく、1年数理探究科・普通科の生徒や保護者の方々、先生方に視察いただきました。皆さん、実生活に即した研究内容と堂々とした発表に家政科の生徒の3年間の成長を感じてくださったようでした。



## 家政科着付け講習会

家政科2年生（現3年生）37名が、2月15日（木）和服1級の検定で作った浴衣で着付け講習会を行いました。講師は、苑田編物衣裳学院長の苑田綾子先生で、お弟子さん方も一緒に来てくださり、浴衣の着付けや帯結びをわかりやすく教えていただきました。

ほとんどの生徒が着付け道具の名称さえ知らない状態からのスタートでしたが、先生方の丁寧な指導のお陰で、最後には一人で上手に着ることができるようになりました。

また、浴衣を着ての座り方や立ち方等、立ち居振る舞いも教えていただきました。今年の夏祭りには、ぜひ自分で着付けた浴衣で参加したいと感想を述べていました。



## 新入生宿泊研修

4月18日（水）～20日（金）の期間、島原市のホテル南風楼で新入生宿泊研修を行いました。クラスと学年の融和を図ること、集団生活を通して、大高生としての規律ある行動と協働の精神を育むことを目的として活動してきました。

今までは顔と名前の一致しなかった級友とも親睦を深め、長縄や校歌コンクール、集団行動や学級目標決めを通して、自分たちで行動することの重要性も実感することができたようです。また、校長先生のお話や国語・数学・英語についての学びに関するガイダンスも設けられ、真剣な様子で話に聞き入っていました。

短い期間ではありましたが、日々、成長する生徒たちの姿は頼もしくもありました。今後の大高生活における基礎を身に付ける非常によい機会となりました。



## 歓迎遠足

4月27日（金）、歓迎遠足が野呂公園ロザ・モタ広場で行われました。集合場所である1年生は松原出張所、2年生は吳天宮神社、3年生は今津神社公園をそれぞれ出発し、各学年別々のコースで広場まで歩きました。鶴田校長と小川生徒会長の挨拶の後、クラス対抗長縄大会、職員や有志によるダンスなどのパフォーマンス、吹奏楽部による演奏など、新入生の歓迎ムードの中、数々の催し物が行われました。クラス対抗長縄大会では、120回以上を飛ばすクラスが続出し、とてもハイレベルな闘いが繰り広げられました。また、クラスの融和も深まったようでした。最後は1年8組の山下鈴音さんのお礼の言葉を受けて遠足を終えました。歓迎遠足で培ったクラスの団結力を、五教祭や体育祭などの行事で大いに発揮して欲しいと思います。



## 平成30年度入試結果

3月1日(木)平成29年度卒業証書授与式(数理探究科第5回(理数科から通算22回)・普通科第70回・家政科第67回)が挙行され、311名の生徒が学び舎を後にしました。今春の卒業生は、様々なことを他人事ではなく自分事として捉え、最善の道を模索しながら思考を続ける姿勢が散見され、その結果多くの生徒が進路実現を果たしました。卒業生の皆さん、この3年間何事にも誠実に、ひたむきに努力した高校生活を心の糧とし、今後ますます活躍されることをお祈りします。

○主な合格者数は以下のとおりです。(過年度生も含む)

国公立大学合格者147名(内現役140名)

(国立大学) 大阪大学3名・九州大学7名・神戸大学1名・筑波大学1名  
 広島大学4名・岡山大学4名・熊本大学7名・長崎大学33名  
 佐賀大学11名・大分大学5名・宮崎大学5名・国立大学医学科1名  
 (公立大学) 長崎県立大学26名・国際教養大学1名

私立大学合格209名(内現役200名)

(私立大学) 明治大学2名・立教大学1名・中央大学1名・関西学院大学4名  
 同志社大学2名・立命館大学5名・近畿大学1名  
 西南学院大学7名・福岡大学20名  
 活水女子大学25名・長崎純心大学30名

国公立大学合格者数推移(過去6年間)

	平成25年	平成26年	平成27年	平成28年	平成29年	平成30年
現役生	144	153	158	136	129	140
過年度生	8	22	14	6	13	7
合計	152	175	172	142	142	147

## 中学生及び保護者対象学校説明会(地区別)開催決定!!

下記の日程で地区別の学校説明会を開催します。大村高校の概要や教育内容について詳しい説明を行います。ぜひお越しください。中学1・2年生や他地区への参加も可能です。

○開催日時及び会場

地区	実施日	時間	会場
東彼地区	平成30年6月12日(火)	19:30~20:30	東彼杵町総合会館大会議室
大村地区	平成30年6月20日(水)	19:30~20:30	シーハットさくらホール
諫早地区	平成30年6月26日(火)	19:30~20:30	諫早文化会館2F展示室

## 大村高校オープンスクール

7月25日(水)大村高校において「オープンスクール」が開催されます。大村高校2年生による学校説明や学校の様子を実際に見て体感してみましょう!ぜひ、友達とも誘い合って参加してください。

